

Rapport d'activité Commission Jeunesse 2023

En 2023, le nombre moyen de participants par sortie est similaire au 2 dernières années avec une moyenne de 6.5 participants par sortie. En revanche, l'offre annuelle est passée de 43 jours en 2022 à 64 jours en 2023. Seule une sortie (de 2 jours) a été annulée pour manque de participants contre 3 en 2022. Ces 62 journées ont été réparties sur un total de 20 sorties (12 sorties en 2022).

Les sorties d'été (escalade et alpinisme) ont présenté une fréquentation moyenne de 7,2 participants contre 5,3 pour les sorties hivernales exactement comme en 2022.

La présence de jeunes (12 ans) et de moins jeunes (20 ans) apporte toujours une plus value au groupe et une belle solidarité.

Les sorties ont été proposées et encadrées par les guides Olivier Messerli, Hervé Bolliger, et moi même. Un bon noyau de moniteurs-trices apporte un précieux renfort à l'encadrement.

La semaine de juillet au Grand Mountet (6 participant-e-s) s'est déroulée à merveille, nous avons grimpé 2 voies d'escalade sur le Mammouth, le Dôme du Blanc de Moming par son arrête Sud-west et traversé le glacier du Mountet pour apprendre les techniques d'évolution sur glacier. Suite à cette sortie un article écrit par un participant est paru dans la revue Passion Montagne.

La semaine d'août à la Kröntenhütte dans le canton d'Uri a suscité l'intérêt de 11 jeunes. Malgré une météo humide nous avons fait 2 jours de moulinettes, une belle longue voie, l'ascension du Krönten par la voie normale ou par l'arrête Est pour les plus téméraires et pêché des truites dans le lac.

Huit jeunes ont participé à la grande semaine (9 jours) d'escalade à Finale Ligure (IT).

La semaine de nouvel an (30 décembre - 6 janvier 2024) à Arolla a fait le bonheur de 5 jeunes qui ont profité de très belles conditions de ski et de cascade de glace.

La grande majorité des sorties ont été effectués avec les transports publiques.

Nous avons écrit 2 articles parus dans Passion Montagne suite à la semaine au Grand Mountet et la semaine à Kröntenhütte. Plusieurs photos ont été relayées par la Commission de Communication sur les réseaux sociaux après les sorties.

Nouveautés réalisées pour 2023 :

- Soirées bloc, gratuites, avec les guides pour rencontrer ou retrouver les jeunes.
- Semaine de nouvel an, 30 décembre - 6 janvier 2024, ski de rando & cascade de glace
- Diversification de l'offre avec une journée de spéléologie (7 participant-e-s) et une journée de DryTooling (6 participant-e-s)
- Création de flyers
- Inscription par formulaire (plus de GoToTop)
- Tarif de la journée de guide augmentée de 500 à 600 CHF,
- Nouvelle coach JS, Sonia Flückiger

Projets pour 2024 :

- Réaliser la nouvelle page web de la Commission Jeunesse
- Réflexions sur un projet de voyage pour 2025 ou 2026

Finances 2023 :

Les frais liés aux sorties sont passés de 38'507.- en 2022 à 65'959.- en 2023 (taux d'évolution de 71 %) . Cette augmentation est due en majeure partie aux 21 journées supplémentaires proposées en 2023. Le reste de l'augmentation est expliquée par plusieurs facteurs :

- Augmentation de 100.- par jour pour les honoraires des guides.
- Augmentation du nombre de jours de guide et du nombre de jours de moniteurs proportionnel au nombre de sorties
- Augmentation du nombre de jours de guide non proportionnel au nombre de sorties (2 guides pour encadrer les grands groupes)
- Diminution du prix des sorties à 50.-/jour et 60.-/jour pour les séjours.

Pour conclure, l'augmentation du nombre de journées proposées en 2023 (21 journées supplémentaires, taux d'évolution de 49%) aurait pu conduire à plus de sorties annulées pour manque de participants ou une diminution du nombre moyen de participants par sortie ce qui n'est pas le cas. On constate que les participants déjà actifs ont répondu présents à l'augmentation de l'offre et que de nouveaux participants ont montré de l'intérêt suite aux efforts fournis pour augmenter la visibilité et l'attractivité du Groupe Jeunesse.

Arthur Bucher